
香港文匯報訊（記者 陳曉莉）効力
西甲愛斯賓奴的中國球員武磊，香港時
間22日晚在個人社交網站發文，題目是
「好事多磨，相信一切都是最好的安
排」，文中總結了剛結束的西甲賽季。
武磊寫道：「終於結束了這個漫長而
又特殊的賽季，或許是老天爺想讓我有
更多的經歷，在完整地感受了一遍整個
西甲賽季之後，讓我們以降級的方式作
為告別。這樣的大起大落，有時候真的
讓人感覺不太真實。」
今年3月，武磊和妻子在西班牙感染

新冠病毒，隨後一直居家隔離，直至5
月 9日宣布核酸檢測結果轉陰。本賽
季武磊為愛斯賓奴49次披甲攻入8球，

是隊內首席射手，但球隊仍在聯賽包
尾，黯然降班。「關於足球，我們需要
體會的還有很多。尤其疫情後，讓我對
足球對生活又有新的認識。」武磊續
道：「今年的確很難，中國有句話叫好
事多磨，但我相信，一切都是最好的安
排。」
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6年前謝拉特主場對陣車路士時一次意外滑倒，斷送
了利物浦的爭冠機會。時至今
日，紅軍雖然已經「王」袍加
身，不過面對死敵仍是毫不手
軟，上半場憑拿比基達、阿歷
山大阿諾特及韋拿杜姆的入球
一度遙遙領先，而車仔則有基
奧特的補射扳回一城。換邊
後，雙方依然大打對攻戰，法
明奴頭槌破網再度拉開優勢，
但車仔後備上陣的基斯甸普列
錫卻擔當「奇兵」，一傳一射助球隊追
至3：4。紅軍未有因此而自亂陣腳，由
阿歷士張伯倫再入一球鎖定勝局，未有
讓藍軍破壞封王派對。
賽後，利物浦球員從1990年率隊贏得

對上一個頂級聯賽錦標的名宿杜格利殊
手上接過冠軍獎牌，而隊長佐敦軒達臣
則登上頒獎台高舉獎盃。紅軍球迷期待
了30年的畫面終於成真，雖然受疫情影
響他們無法在場內親身見證，不過仍有
大量球迷在場外大肆慶祝，不斷高歌及
放煙花，場面十分熱鬧。

高洛普豪言不會停步
高洛普2015年上任之初一直未能擺脫

「萬年老二」的命運，歐霸盃、歐聯及
英超均曾屈居亞軍，不過近兩季這位德
國籍名帥終於踏入收成期，連奪歐聯、
歐洲超級盃、世界冠軍球會盃及英超四

項錦標。高洛普強調己隊不會就此滿
足，並承諾疫情過後會與球迷補辦一場
真正的慶祝派對：「5年前我初上任時，
呼籲大家要信任球隊，現在我們真的做
到了。疫情過後我們再一起好好狂歡慶
祝，球隊也不會就此停下腳步，我們仍
會面對很多挑戰，還有很大的進步空
間。」

遭林伯批評自大過火
車路士今仗只要保持不敗即可穩入前

四，不過上半場已連失3球令素來冷靜的
主帥林柏特情緒亦出現起伏，比賽期間
與高洛普及紅軍後備席職員發生口角，
據知「林伯」更揶揄利物浦上仗負於阿
仙奴。賽後這位車仔名宿便解釋，口角
原因是緣於紅軍一些球員慶祝入球時的
過火行為：「比賽中有情緒是正常，但
就算拿了冠軍也不應太自大。」

苦候30年，利物浦終於在晏菲路主場捧起夢寐以求的英超冠軍獎

盃。23日凌晨倒數第二輪比賽，面對仍需為歐聯入場劵搶分的車路

士，紅軍主場以一場5：3的漂亮勝仗，作為球隊封王派對的最佳禮

物。去屆歐聯登上歐洲之巔後今年再稱霸英超，主帥高洛普豪言球隊

不會就此停下腳步，誓要開創屬於利物浦的「紅色王朝」。

■香港文匯報記者 郭正謙

香港文匯報訊（記者郭正謙）今季英超將於接
下來的周日煞科，三支球隊由於鬥讓分，令前四
之爭的懸念持續到最後一輪。曼聯及車路士在
爭奪來季歐聯席位上稍佔上風，復賽後僅得兩
勝的李斯特城必須主場擊敗曼聯才可踏上下
季歐聯舞台。
曼聯是英超復賽後狀態最好的球隊之一，
不過經過連番征戰球隊近期開始出現疲
態，23日凌晨一役先輸12碼後憑小將格連
活特的入球迫和韋斯咸1：1，近3輪9分
中共失掉4分，錯過提前鎖定前四的良
機。排第3的曼聯只要在煞科戰作客李斯
特城不敗，來季歐聯資格還是可肯定到
手。

正面撼李城 曼聯不敗即達陣
李城復賽前「榜眼」地位本來穩如泰
山，但復賽後得兩勝，兩閘列卡度彭利
拿和芝維爾的缺陣對球隊攻守系列影響
不小。跌至第5位的李城必須在最後一戰
擊敗曼聯才可拿到來季歐聯資格，若和
波收場則要寄望車路士落敗，方能藉得
失球優勢搶回第4。
車仔復賽後水準起伏不定，能擊敗曼城
這樣的勁旅，卻又不敵韋斯咸及錫菲聯，
防線不穩的毛病以現有人腳難以徹底解
決。球隊煞科戰主場面對狼隊不敗便可完
成目標，而隊中普列錫與基奧特等鋒將亦狀
態大勇，但要提防狼隊仍要為第6名歐霸盃
資格而戰，決不會輕易將3分拱手相讓。

爭前四齊失分
留待煞科生死鬥

■■武磊留効愛斯賓奴武磊留効愛斯賓奴。。 美聯社美聯社

東京奧運因疫情推遲到明年
舉行，昨天倒數一周年，而下
月將66歲的開幕式主場館新國
立競技場設計師隈研吾，似乎
能順其自然地看待這一切。
「其實奧運推遲一年可讓體

育場周圍的植被長得更好，」
隈研吾接受新華社記者專訪時
說。隈研吾和他的團隊以「森
林體育場」為設計理念，融合
旁邊明治神宮外苑的林木，建
築外牆結構用了天然杉木，屋
頂由落葉松搭建，場館周圍種
了4.7萬株植物。
東京奧組委主席森喜朗曾

說，若明年奧運如期舉行將是
人類慶祝戰勝疫情的勝利。隈
研吾認為「勝利」該有「新內
涵」，「因為氣候變化，很多
新的病毒會來襲擊我們，我們
需要與它們共存。因此這種勝

利代表着和平共處，代表着人
與自然的和諧。」他期待開幕
式將是「平靜、自然、平和
的」，才「符合疫情後氛
圍」。
1964年東京奧運會，10歲的
隈研吾在父親帶領下到國立代
代木體育館看了奧運比賽，他
被體育館的獨特設計所震撼，
那是前輩丹下健三的作品，
「就在那天我決心成為建築
師。」隨着年齡增長，那種用
鋼筋混凝土及玻璃構建的高大
建築逐漸被隈研吾所擯棄，
「我更願意住在木屋裏，更喜
歡靜謐的小街巷，我想回到
1960年代前的東京。」隈研吾
解釋設計理念，認為新國立競
技場將會成為建築設計史上的
轉折點。

■綜合新華社報道

迎東奧倒數一周年 主場設計師的平和哲學

香港文滙報訊（記者陳曉莉）中國男籃
職業聯賽（CBA）昨日在官方網站宣布：
本賽季CBA季後賽將於下周五（本月31
日）在青島開戰，同時將復恢球迷現場觀
賽。
公告稱，經有關部門批准，本屆CBA季

後賽將正式恢復面向球迷售票，久違賽場的
球迷將有機會走進青島國信體育中心鑽石體
育館，現場為自己喜愛的球隊和球員加油助
威。其中醫護人員、教師及公安戰線人士可
預約觀看7月26日的常規賽收官戰。

為保證在場人士的健康安
全，CBA 將採取多項措
施，包括門票銷售實行線上
實名制，觀賽球迷須年滿
12歲且持有48小時內核酸
檢測合格證明。同時，場館將嚴格控制上
座率、觀眾就座間隔一米及進場前體溫檢
測等。6月20日，CBA在停擺了約5個月
後正式復賽，成為內地體壇首個疫情後重
啟的職業賽事。
另一方面，中國排球協會日前在官網亦

宣布，男排超級聯賽將於下月20日重啟，
是繼CBA、中超（本周六）之後第三個重
啟的全國性賽事。賽事將在國家體育總局
秦皇島訓練基地進行，採取賽會制、空場
的方式進行，比賽時間為8月20日至9月2
日。

下周開戰 CBA季後賽准球迷入場

武磊總結賽季：一切都是最好安排

■今屆英冠23日凌晨結束，西布朗被昆士柏流浪迫和
2：2，但賓福特完場前遭班士利絕殺2：1，同時富咸
作客僅戰和韋根，西布朗得以兩分優勢鎖定次席，驚
險地隨列斯聯直接升班；屈居第3的賓福特要同富
咸、卡迪夫城及史雲斯踢附加賽爭最後一個英超資
格。 路透社

■■CBACBA季後賽官方季後賽官方
海報海報。。 網上圖片網上圖片

■■隈研吾在專隈研吾在專
訪中提到場館訪中提到場館
設計理念及對設計理念及對
奧運延期的看奧運延期的看
法法。。 新華社新華社

■■東京新國立競技場融入東京新國立競技場融入
了自然元素了自然元素。。 法新社法新社

■■普巴普巴((中中，，紅衣紅衣))是役禁區內手球犯是役禁區內手球犯
規規，，曼聯先輸一球曼聯先輸一球1212碼碼。。 法新社法新社

驚 險 升 班

■■高洛普高洛普((左左))居功居功
至偉至偉。。 法新社法新社

■■紅軍球迷在晏菲路球場紅軍球迷在晏菲路球場
外瘋狂慶祝外瘋狂慶祝。。 法新社法新社

■■佐敦軒達臣以隊長身份佐敦軒達臣以隊長身份，，帶領利帶領利
物浦捧起聯賽冠軍獎盃物浦捧起聯賽冠軍獎盃。。 路透社路透社

法足盃復賽 PSG爭「聖」
法國聯

賽腰斬後
本屆國內
足球大賽
只剩兩場
盃 賽 決
賽，巴黎
聖日耳門
（PSG）
挾熱身賽
3 連勝之

勢，於麥巴比和尼馬領銜攻堅下，當地
周四晚將強陣撲擊停賽前仍在護級的聖
伊天（有線 615 及 655 台、now639
台、無綫myTV Super302台周六3：
10a.m.直播），誓要先捧走法國足總
盃，一洗去年失落本土雙盃的頹風。賽

事將於法蘭西球場上演，現場會重新允
許部分球迷入場觀賽。

A米阿特蘭大料演對攻戰
AC米蘭復賽後狀態甚佳，意甲仍在
為保第5、6名的歐霸盃席位而戰，本輪
意甲主場迎擊前四已穩的阿特蘭大（有
線602、614、654及662台，now638
台，無綫myTV Super301台周六3：
45a.m.直播），兩軍料必鬥踢他們擅長
的進攻足球。

艾馬利回西甲接掌維拉利爾
去年被阿仙奴解職的

前西維爾歐霸冠軍教頭
艾馬利，昨落實重回西
甲，接手執教維拉利
爾。

長話短說

■■麥巴比登上麥巴比登上《《FIFAFIFA 2121》》
遊戲封面遊戲封面。。

■■艾馬利艾馬利


